令和4年第2回燕市議会定例会 一般質問日程表

質問日			質問	*	質問	方式
貝 问 口			具 问 ?	Ħ	一括質問	一問一答
6 月14日(火)	午前	1	小林 由明	議員		0
	午後	2	長井由喜雄	議員		0
		3	土田 昇	議員		0
		4	樋 浦 恵 美	議員		0
15日(水)	午前	5	丸山 吉朗	議員		0
		6	宮路 敏裕	議員		0
	午後	7	田澤信行	議員		0
		8	岡山 秀義	議員		0
		9	柳川隆	議員		0
16日(木)	午前	10	大岩 勉	議員		0
		11	タナカ・キン	議員		0
	午後	12	齋藤 信行	議員	0	

令和4年第2回燕市議会定例会「一般質問表」

発言の順序	発言る議員	質問項目 (大項目)	質問要旨 (中項目)	具体的な内容 (小項目)
1	小 (一式林由一答)	1. 良好境に は	トラワチ後について、そのでは、これでは、これでは、これでは、これでは、これでは、これでは、これでは、これ	イバー不足や採算性などの課題もあるが、今後の公共 交通がどうあるべきと考えどのように取り組んで行 こうと考えているか。 ②弥彦線は燕市の都市形成の骨格をなし、信越線、新幹 線、越後線をつなぐ極めて重要な公共交通の一つであ るが、運行本数が減少しその利便性が低下している中 で、人口減とともに更なる運行減や運行廃止などを懸 念する声がある。弥彦線の今後の見通しを伺いたい。 ③市は都市形成における弥彦線の存在意義と、今後の弥 彦線のあり方についてどのような考えを持っている か。 ④LRTやBRT、自動運転などの導入が全国的に進み はじめているが、市はそれらの導入、整備についてど のような考えを持っているか ※LRT (Light Rail Transit):低床式車両(LRV) の活用や軌道・電停の改良による乗降の容易性、定時 性、速達性、快適性などの面で優れた特徴を有する軌 道系交通システム ※BRT (Bus Rapid Transit):連節バス、PTPS (公共車両優先システム)、バス専用道、バスレーン等 を組み合わせることで速達性・定時性の確保や輸送能 力の増大が可能となる高次の機能を備えたバスシステム
			会における 都市の災害 対応力と都 市環境の向 上について	齢社会が進む中にあって、今後さらにそれらの状況は 深刻さを増していく。その対策は喫緊の課題であると 考えているが、市の考えを伺いたい。 ②市民の防災意識向上のための啓発活動などに加え、行 政による防災空地としての公園整備など、災害対応力 を高めるための都市整備を通じた良好な都市環境の 構築に取り組むべきではないか。 ※超高齢社会:65歳以上の割合が「人口の21%」を超 えた社会
		2. 働き手確 保と移住 支援につ いて	家賃補助に	

=7/4-				
発言の順序	発言る議員	質問項目 (大項目)	質問要旨 (中項目)	具体的な内容 (小項目)
2	長井 由喜雄 (一問一答方式)	1. 社会教育 施 設 の 使 用 料 に つ いて	上げ後の利	社会教育に関係する団体は大きな負担となっていることと思う。引き上げ前後の団体数や利用状況につい
			(2) 使 用 料 引 き上げ後の 使用料につ いて	する者が応分の負担をすべきであるとし、使用料の引き上げによって使用料収入を増やし、市の負担を軽くするとしていた。引き上げ後の使用料収入について伺う。 ②現在、社会教育施設でも利用できる設備や状況が違う
			(3) 市長選に	のではないか。施設による使用料の変更や課題のある 施設については改修するなどの検討はされてきたの か伺う。 ①鈴木市長の選挙時の公報で、「行財政改革」の項で「公
			おける選挙 公報の公共 施設に対す る考えにつ いて	共施設の統廃合や民間活力の導入を進めます」とある が具体的な考えについて伺う。
			(4) 社会教育 についての 市の考え方 について	る。燕市においても、市民のスポーツ、生涯学習の
		2. 保育およ び学校に おける給 食につい て	NSでの発	り、親からも好評の声を聞く。現在写真がアップされるのは東部か西部のどちらか一方だが、両方をアップした方がさらに喜ばれるのではないか。考えを
			(2) 食材が高 騰する中で の給食のか え方につい て	議会における補正予算案で市の負担という形で収め
				(次ページへ続く)

₹%				
発言の順序	発言る最	質問項目 (大項目)	質問要旨 (中項目)	具体的な内容 (小項目)
2	長井 由喜雄 (一問 一答方式)	2. 保育およ び学 を おける 食 て て	学校に を受けて今 ける給 後も続くこ	燃料費の高騰が影響して、仕入れコストの増加が予 想されるところだが、これからも家庭への「給食 費」への転嫁は避けることが求められる。市の今後
			(4) 保育およ び学校給食 の無償化に ついて	も食堂やフードバンクなどの社会的支援が重要とな
		3. 市民の医 療 に 関題 ついて		①基幹病院の建設が進められ、2023 年度開設にあたって、燕労災病院でも総合診療科を設置したり救急の受け入れが積極的に行われているが、機能の変更や
			(2) 市長選に おける選挙 公報の医療 政策につい て	①公報の「医療福祉の充実」で「国民健康保険税の引き下げなど医療福祉の充実を図ります」としている
		4. ウクライ ナ 難 民 の 受 け 入 れ について	ナ難民の受	ない状況となっているが、日本においても難民を受

	1			
発言の順序	発す議員	質問項目 (大項目)	質問要旨 (中項目)	具 体 的 な 内 容 (小 項 目)
3	土 (一式 田 一答) 昇問方	1. 治 の の に	(1) 令のののののののののののののののののののののののののののののののののののの	

	1			
発言の順序	発言る議員	質問項目 (大項目)	質問要旨 (中項目)	具体的な内容 (小項目)
3	土田	2. 柏崎刈羽 原 発 の 今 後 に つ い て	(1) 三 つ の 検 証について	① 5月29日の県知事選挙で花角知事は県の「三つの検証」が進まない以上は原発は議題にしないと明言しているが「三つの検証」は大変厳しいと考える。市長の見解について伺う。 1. 福島事故の原因 2. 健康と生活への影響 3. 安全な避難方法
4	樋浦 恵美 (一問 一答方 式)	1 . 移住支援 について	(1) 燕市移住 者住宅支援 事業補助金 について	
		リーフケ アに て	について	病気や事故で子どもを亡くした家族への行政の対応について、悲しみを癒す「グリーフケア」の視点がより重視されています。 厚生労働省は、自治体の担当者が当事者に配慮した対応を取る上で参考となる手引きを作成し活用を促すよう、本年4月8日、都道府県などに通知しました。流産や死産を経験した人が、行政の対応によって心を痛めるケースがないよう、きめ細かい対応が大切であると考えます。 周産期グリーフケアをどう認識されているのか伺います。 ②本市として、どのような対応がされてきたのか伺います。
		3 . 男性相関 タッツ の の の の の の の の の の の の の の の の の の の	室トイレへ のサニタリ ーポックス	後の生活に必要な尿漏れパッドを使用する男性が増 えています。 使用した尿漏れパッドを外出先で捨て場所に苦労し
5	丸 (一式) 問問方	1 . 教育につ いて	(1) 株 式 投 資 信託などの 教育につい て	どの利用方法や運用などの学習について教育委員会の

	1			
発言の順序	発する員	質問項目 (大項目)	質問要旨 (中項目)	具体的な内容 (小項目)
5	丸山 吉朗 (一 答 式)	1. 教育につ いて	(2) 学校教育 について	 ①保護者と教師の間で、子供に対する考え方に隔たり、 乖離があるのではないか。子供に対する期待、未来、 希望、将来などについて。 ②デジタルトランスフォーメーション、GIGAスクール構想により、個人主義になりやすいのではないか。 そのためのフォローなどの対策は講じられているか ③社会構成、モラル、イデオロギーなどに対する教育が不足しているのではないか。文部科学省、国などの教育指導と思われますが燕市の子供たちに対し教育長の考え、方針をおたずねします。
6	宮路(一式)(一式))	1 . 公立公的 病 方 いて	病院のあり方について	け入れを担った公立病院の役割に鑑み、病院統廃合ありきの従前の「ガイドライン」を軌道修正したものと、新聞でも報じている。変更部分など概略と認識について伺う。 ②この「新ガイドライン」に基づき、新潟県は今後「公立病院経営強化プラン」を作成する。この機を捉え、県に対し公立病院統廃合や病床削減計画の見直しを求めるべきと思うが、認識を伺う。 ③県立吉田病院の今後の運営主体について、3月議会で「県病院局長が公設民営とは県立病院であり、最終的責任は設置者の県にあると明言しているので、県が責任を持つものと認識している」と考えを示されたが、どこまで責任を持つのか、今後も起こりうる感染症の対応などの役割を担うと想定できるのか、認識を伺う。
			(2) 県 立 燕 労 災病院の跡 地利用につ いて	後のスケジュールなど市として把握していることを 伺う。 ②県立吉田特別支援学校や月ヶ岡特別支援学校との連 携や就学児童生徒にとっても利便性が図られるよう、 今後本市として要請していくべきと思うが、認識を伺 う。
		2 . 物市の 生響 いて	(1) 納 税 相 談 について	①納税相談の現況について伺う。

-t/c	I I			
発言の順序	発 す る 議 員	質問項目 (大項目)	質問要旨 (中項目)	具体的な内容 (小項目)
7	田澤信行(一問一答)	1. 西部卸売 市場 の 転 移 転 でいて	(1) 現 状 の 計 画について	①株式会社新印青果西部卸売市場の新築移転については、令和5年7月オープンを計画しており、燕市とすても同地域を通学する児童と歩行者の安全を確保に1億160万円の予算を計上しています。(民間とは言え)目に見えて分かる大きな事業に対すて近隣住民や市民の期待も大きいことだと思いますが、昨年12月21日以降、住民説明会が行われていません。今後、いつ・どのような形で住民説明会を開催するのか伺います。 ②今年度予算1億160万円で歩道の拡幅工事、交差を確保すると言っているが、その根拠となるものを伺います。
			(2) 移転後の 同施設のビ ジョンや位 置づけにつ いて	東京の築地市場を連想させるものと思います。当然、 人流も増えることを想定していると思いますが、今回 の移転を契機にどの程度の市場拡大が図れると考え ているのか伺います。 ②同施設が本格的に稼働した場合、燕市としても人流拡 大に貢献し得る意味のある施設になると考えるが、今 後のビジョンや位置づけをどのように考えているか 伺います。
		2 . 新教育 の 針 に て	育の課題に	①燕市は他市に先駆けてタブレットや電子黒板による I C T 教育を推進していますが、I C T 教育がもたら すメリットとデメリットについてどのように考えて いるか伺います。 ②タブレットを自宅に持ち帰り活用する場合、W i - F i のインフラ整備が必須となります。家庭にそのよう なインフラが整備されていない場合、教育委員会としてはルーターのリース(又はレンタル)を紹介しているようですが、いずれにしてもランニングコストが掛かり家庭の負担になります。 G I G A スクール構想を推進する自治体であれば、平等な教育を担保するためにもルーターの無償貸し出しなど家庭内のインフラ整備に努める必要があると 考えるが如何でしょうか。
			(2) S N S N と N と N と 社 社 る に 対 応 で い て	報を子供たちも容易に入手することが可能であり、そ のことからいじめなどの問題に発展することも否定

₹∨,				
発言の順序	発する員	質問項目 (大項目)	質問要旨(中項目)	具体的な内容 (小項目)
8	岡山 秀義 (一問 一答方 式)	1 . 高齢者支 援 に つ い て	(1) コロナ禍 での高齢者 生活実態に ついて	が減少し高齢者の生活実態を把握することが難しく
				市における高齢者事業は、中止や規模縮小となり、多くの高齢者が家に閉じこもりがちになっている。委託 先法人も感染リスクを考え、自宅訪問もかなり限定的 となっていた。市民の命を守る行政として高齢者の実 態を把握することが重要であると考える。コロナ禍に
				おける高齢者、独居高齢者や高齢者のみ世帯の実態把握の現状はどうか。 また、今後更に増加する高齢者人口・高齢者世帯に対し、どのようにお考えか見解を伺う。 ②既存事業の中止や規模縮小により生活習慣が大きく変化してきた。
			(2) 地 域 コ ミ	高齢者は感染を恐れて自宅に閉じこもりがちになることで、身体機能や認知機能の低下が懸念されている。コロナ禍で活動継続のために行ってきた工夫にはどういったものがあるのか伺う。
			ュニティに よる見守り について	希薄化、高齢者の孤立化といった社会問題が浮き彫り
				題について地域コミュニティ組織での取り組みが重要であり、より一層必要である。 困っている高齢者へ生活支援コーディネーターを中心に、自治会・まちづくり協議会・民生委員・地域包括支援センター等の関係者が、コロナ禍でどのような
				取り組みをすることができたのか伺う。 ②地域コミュニティ活動が停滞している現在、高齢者を 守るために地域に住む住民が、声をかけ合い、支え合 い、助け合える関係を築くためにも、地域での「支え 合い活動」が重要である。若い世代にも高齢者を地域
			(3) おかえり	
			つばめ〜ル について	かえりつばめ〜ル」として配信し、企業と市民で行方 不明者情報を共有・早期発見するメールを登録制で配 信している。令和2年22人・令和3年12人の行方不明 者に対し成果と「おかえりサポーター」登録数につい
				て伺う。 (次ページへ続く)

4.8			
発 発 の 順 序	質問項目 (大項目)	質問要旨 (中項目)	具体的な内容 (小項目)
8 岡山 秀義 (一問一 答 方 式)	1. 高齢者支援について		ひこ号」、予約制乗合ワゴン車「おでかけきららん号」
	2. 児童生徒 を守る めに	(1) 小中での現状・マックのでは、(1) 小中での現状・マックのでは、(2) からできます。(3) からできます。(4) からできます。(5) からできます。(6) からできます。(7) からできます。(8) からできます。(9) からできます。(1) からできます。(2) からできます。(3) からできます。(4) からできます。(5) からできます。(6) からできます。(7) からできます。(7) からできます。(7) からできます。(7) からできます。(8) からできます。(9) からできまする。(9) からできます	場所であり、学校こそが夢や希望を持ち、毎日楽しく
		(2) 校舎 学路の防犯 カメラ いて	①防犯カメラの映像が決め手となる犯人逮捕の報道を よく聞く。市では防犯カメラ設置補助金として自治会

_	1			
発言の順序	発言る員	質問項目 (大項目)	質問要旨 (中項目)	具体的な内容 (小項目)
8	岡山 秀義 (一問一 答 式)	3 . リュース 推進につ いて		缶を寄附していただく「カンカンBOOK」、市民より
9	柳川門門門門門門門門門門門門門門門門門門門門門門門門門門門門門門門門門門門門門	1. 農業と製 造業につ いて	(1) 農業産出額のこと	
			(2) 製 造 品 出荷額のこと	の基本戦略の本市での実態を伺う。 ①製造品出荷額という見出しの項目に「地域の強み生かせず」という大見出しと「医療に注力福島県は進展」という中身だしが記載されている。本県の製造品出荷額のピークは1991年の5兆2,274億円、福島県のピークは2007年の6兆1,805億円、本市の2019年の製造品出荷額を伺う。 ②この特集の連載の終盤に大学教授のインタビューが載せられている。本県が勢いを取り戻す鍵はどこにありますか、という問いに「例えば野菜で言えば、新潟は枝豆王国だが、他県には知られていない。山形県特産のだだちや豆のようにもうひと頑張りすればいい。地元の人たちが地元のものを評価しない限り、前には進まない」続いてこうも言っています。「新潟には世界水準と言えるものがある。ものづくりで燕・三条をしのぐところは日本にはない」この発言を当局はどう捉えているか伺う。 (次ページへ続く)

発言の順序	発言る	質問項目 (大項目)	質問要旨 (中項目)	具体的な内容 (小項目)
9	柳川(一式)	2. 資料館に ついて	(1) 郷 土 資 料館のこと	と他に誇るべき3つの史料館が存在しているが、燕市の歴史、文化を後世に伝えるべき一般の「郷土資料館」が存在しない。現在各地で建物の取り壊しが実施されているが、今のうちに収集できるものは収集し、しかるべき所に保存すべきである。 ①民俗資料等は現在どこに保管されているのか伺う。 ②古文書等の資料はあるのか。整理保存はされているのか伺う。 ③埋蔵文化財の保管はどこにあるのか伺う。 ④公文書等は規定による保存、廃棄年限が決められていると思うが、歴史的価値のあるものはどうやって保存されているのか伺う。 ⑤道路改良時の図面、住宅地図、団地造成図、写真等保存庫は現在の「産業史料館」に併設すれば関連性もあり、公開時の利便性もあると思われるがいかがか伺う。
			(2) 産業史料 館のこと	のであり、金属関係が中心となるのは当然であるが、旧吉田町にもかつて盛んであった「吉田晒」すなわち白木綿の製造があった。「吉田晒」は江戸時代から行われ、明治、大正、昭和と近代化を図りながら継続されてきたが、昭和40年代紙おむつの出現、発展途上国の追い上げ等で厳しくなり、伝統の「吉田晒」は終わった。しかし、産業の歴史として大きなものであり、「産業史料館」にぜひコーナーを設けてほしいと思うが当局の見解を伺う。
10	大岩	1. 燕市長選挙の結果について	(1) 燕 市 長 選 挙 の 結 果 に ついて	①22,222票 鈴木市長としては、市長選挙で初めて得た大きな得票数ですが、得た票の重みと市長選挙を振り返って感じられたことを伺う。 ②告示日になってもポスター掲示アルバイトを募集していた相手候補の得票7,283票に対しては、どのように感じられているか伺う。 ③投票率が45.31%でした。過去の市長選挙の平成15年12月57.03%、平成16年9月60.69%と比べても、今回の投票率の低さの原因は何処にあると思われますか伺います。
		2. 新議選燕選委問つに 開員挙市挙員題で	(1) 新議学 選市管のつい (1) (1) (1) (1) (1) (1) (1) (1) (1) (1)	①候補者が告示後有権者に配布できるものは法定はがき以外に、何があるのか伺います。 ②燕商工会議所会頭と専務が当選された県議候補者名が大きく記載されている集会の案内チラシを大量にあ投票日直前にFAXされているが選挙違反行為にあたるのではないか伺う。 ③燕商工会議所には、燕市より補助金が交付されている団体であり、補助金が広報事業費として選挙利用求ないるならば、大問題であり、減額するか返済請求されるならば、大問題であり、減額するか返済請求されるべきと思う。市長及び筆頭部長・総務部長の見識を伺います。 ④期日前投票所は、投票率を上げるため設置されており、手続きも簡素化されたはずなのに、燕庁舎では対り、手続きも簡素化されたはずなのに、燕庁舎では対り、手続きも簡素化されたはずなのに、燕庁舎では対り、手続きも簡素としても投票できないのはなぜか伺う。

発言の順序	発 す る 議 員	質問項目 (大項目)	質問要旨 (中項目)	具体的な内容 (小項目)
10	大岩 勉 (一問一 答 方 式)	3. 人利に見がれに規制用伴人懸るついでを変増い、不念対で	(1) 成年 (1) 成制 (1) 成制 (1) (1) (1) (1) (1) (1) (1) (1) (1) (1) (1) (1) (1) (1) (1) (1)	①認知症などで判断能力が不十分な人を支援する成年後見人制度で、制度利用に向けた調整を担う「中核機関」の設置を燕市はされているのか伺う。 ②高齢化により、成年後見人制度の利用増加を背景にニーズが高まっている「中核機関」を、設置し市民サービスに取り組むべきと思うが担当の所見を伺う。
		4 . 燕ポ活進信中一動計い	(1) 県が地域 動の おい は 地域 動の いい う	地域移行後の受け皿として活動を担う総合型地域スポーツクラブや各競技団体の主導でモデル事業を実施整備進みておりまました。この取り組み増退な信息
11	タナカ キン (一問一 答 式)	1 . 4月の市 長選挙に ついて	(1) 選挙にお ける市長の 姿勢につい て	挙の70.81%を大きく下回ったが、この数字について
		2 . 学校生活 に関する アンケー ト調査に ついて	(1) 記名式に ついて	
		3. 「広域火 葬計画」に ついて	(1)「広域火葬 計画」につ いて	

発言の順序	発言る員	質問項目 (大項目)	質問要旨 (中項目)	具体的な内容 (小項目)
11	タナカ キ	4 . コロナワ クチン接 種 に つ い て	(1) 副 反 応 等 による被害 について	本はほとんど無く、逆に副反応や後遺症など、ワクチン接種に否定的な本ばかりが並んでいる。市の担当者は、こういう本を読んでいるか伺う。 ②4月20日、県と新潟市は新型ワクチンの副反応疑いに関する報告事例がこれまで218件あり、そのうち死亡が20件あったと公表した。燕市での報告事例について伺う。 ③接種を開始して、今年の5月末までの厚労省が報告をあげている副反応事例や死亡数について伺う。
			(2) 後遺症の 救済につい て	①名古屋市では、接種後に体調不良を訴える市民に相談窓口を設け、治療体制の整備を行っている。燕市でも後遺症に苦しんだ市民がいると聞いているが、相談体制について伺う。
12	齋 藤 信 一 問 答 式) 一 質 括 方	1 . 大河津分 水路につ いて	(1) 大河津分 水路通水 100周年に ついて	①大河津分水路通水100周年における、インフラツーリズムの現況を伺います。
			(2) 残土利用	①大河津分水路工事の残土利用について市長の認識を 伺います。
		2. 国定公園 について	(1) 燕市内公 園における 国定公園に ついて	②国定公園の観光利用について。
		3. 小中学校 の教育に ついて	革と部活地 域移行につ いて	り、2023年度からその取り組みが始まると聞いている。教員に時間と心のゆとりを生むことでよりよい教育活動がなされると期待するところだが、市としてはこの部活地域移行についてどのように取り組んでいく予定か伺います。 ②少子化により学校規模が縮小し、生徒のニーズに対応できる部活動数を維持できない状況があると報道されている。部活地域移行は、働き方改革としてだけではなく、生徒がやりたい活動ができる環境を保障することを大切にしてほしいと思うが、教育委員会としての考えを伺います。 ①燕市では、平成28年度から、第2次学校教育基本計画
				②大河津分水通水100周年を迎える今年は先人の偉業に触れ、これからのふるさとに思いを馳せる好機と考えるが、今年度のふるさと教育の取り組みについて伺います。 (次ページへ続く)

発言の順序	発する員	質問項目 (大項目)	質問要旨 (中項目)	具体的な内容 (小項目)
12	齋 (質括方藤 一問答式)	3. 小中学校 の 教 育 に ついて		教育長として就任した小林氏に、教育長としての抱負
		4 . 市長のふ れ あ い ト ー ク に つ いて	期目の始め	われず、市長と直接ふれあう機会がなかった。今年度